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Ausschuss für Sport 
 

Niederschrift 
der 04. Sitzung des Ausschusses für Sport 

 

 
Sitzungsdatum: Mittwoch, den 23.09.2020 

Beginn: 16:00 Uhr 

Ende 18:18 Uhr 

Raum: Besichtigung von Sportstatten / Grundschule Andershof 

 
 
Anwesend: 

Vorsitzende/r 
Herr Richard Kinder  

stellv. Vorsitzende/r 
Herr Dipl.-Ing. Ralf Klingschat  
Herr Michael Philippen  

Mitglieder 
Herr Clemens Sommer  

Vertreter 
Herr Christian Ove Jungnickel Vertretung für Frau Maria Quintana Schmidt 
Herr Marco Schröder Vertretung für Frau Ann Christin von Allwör-

den 

Protokollführer 
Frau Madlen Zicker  

von der Verwaltung 
Herr Karsten Holtz  
Herr Jan Kuhn  
Herr Jörn Tuttlies  

Gäste 
Frau Sandra Heischkel  
Herr Maik Hofmann  
Herr Dr. Georg Weckbach 
Herr Winfried Degner 
Herr Arndt Melms 
Frau Ines Sommer 
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Tagesordnung: 
 
 1   Bestätigung der Tagesordnung  
   
 2   Bestätigung der Niederschrift der 03. Sitzung des Ausschus-

ses für Sport vom 05.08.2020 
 

   
 3   Beratung zu Beschlussvorlagen - keine -  
   
 4   Beratung zu aktuellen Themen  
   
 4.1   Sportstättenentwicklungskonzept  
   
 4.2   Jahresbericht des Sportbundes Stralsund - Präsentation 

durch den Sportbundpräsident Herrn Hofmann 
 

   
 5   Verschiedenes  
   
 9   Wiederherstellung der Öffentlichkeit und Bekanntgabe von 

Empfehlungen aus dem nichtöffentlichen Teil 
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Einleitung: 
Von 9 Mitgliedern des Ausschusses für Sport sind 5 Mitglieder zu Beginn anwesend, womit 
die Beschlussfähigkeit gegeben ist. 
 
Die Sitzung wird durch den Ausschussvorsitzenden geleitet.  
 
Es erfolgt eine Tonträgeraufzeichnung. 
 
Im Vorfeld der Sitzung fand die Besichtigung des Stadions an der Kupfermühle sowie an-
schließend die Besichtigung des Neubaus der Turnhalle Grundschule Andershof statt.  
  
 
zu 1 Bestätigung der Tagesordnung 
  
Die vorliegende Tagesordnung wird bestätigt.  
 
Abstimmung: 5 Zustimmungen 0 Gegenstimmen 0 Stimmenthaltungen 
     
 
zu 2 Bestätigung der Niederschrift der 03. Sitzung des Ausschusses für Sport 

vom 05.08.2020 
 
Die Niederschrift der 03. Sitzung des Ausschusses für Sport vom 05.08.2020 wird ohne Än-
derungen/Ergänzungen bestätigt.  
    
Abstimmung:  5 Zustimmungen 0 Gegenstimmen 0 Stimmenthaltungen  
 
 
zu 3 Beratung zu Beschlussvorlagen - keine - 
  
zu 4 Beratung zu aktuellen Themen 
 
zu 4.1 Sportstättenentwicklungskonzept 
 
Der Ausschutzvorsitzende Herr Kinder bittet Herrn Tuttlies um Ausführungen zum aktuellen 
Stand des Sportstättenentwicklungskonzeptes.  
 
Herr Tuttlies teilt mit, dass wie in der letzten Ausschusssitzung besprochen eine erneute Um-
frage in Zusammenarbeit mit dem Stadtsportbund gestartet wurde. Es wurden 64 Vereine 
abgefragt. Es gab zahlreichen Rückmeldungen, worüber sich die Verwaltung sehr gefreut 
hat.  
 
Aktuell werden Übersichten seitens der Verwaltung erarbeitet, um die vielen Informationen 
zusammenzutragen und anschließend auszuwerten.   
 
Bezüglich der Turnhalle Schulzentrum am Sund teilt Herr Tuttlies mit, dass Verhandlungen 
mit dem DRK laufen und im Haushalt 2021 Mittel für die Fortplanung eingestellt sind. Für die 
weitere Fortplanung sind die Rückmeldungen der Umfrage auch von hoher Bedeutung. Vor-
stellbar ist ein Lernschwimmbecken, welches ein weites Spektrum wie Kita- bis Schulsport, 
Reha-Sport, Aqua-Jogging, Behindertensport etc. abdecken kann.  
 
Herr Tuttlies möchte die Auswertung der Umfrage gern in der nächsten Ausschusssitzung 
umfangreich vorstellen.  
 
Auf Nachfrage von Herrn Philippen teilt Herr Tuttlies mit, dass die Präferenz bei dem DRK 
Gelände liegt, da es sich in unmittelbarer Nähe des Schulzentrums befindet. Alle Grundstü-
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cke in weiterer Entfernung bedeuten für die Kinder weitere Wege und erschwert die Organi-
sation vom Schulsport.  
 
Da es keine weiteren Fragen der Ausschussmitglieder gibt, bedankt sich Herr Kinder bei 
Herrn Tuttlies für die Ausführungen und schließt den Tagesordnungspunkt.  
     
 
zu 4.2 Jahresbericht des Sportbundes Stralsund - Präsentation durch den Sport-

bundpräsident Herrn Hofmann 
 
Der Tätigkeitsbericht 2019 wird dem Protokoll als Anlage beigefügt.  
 
Der Präsident des Sportbundes Stralsund, Maik Hofmann, führt aus, dass der Sportbund 
eine zentrale Rolle für die Vereine des Sports in der Hansestadt spielt. Da ein Großteil der 
Gelder für den Sportbund von der Hansestadt Stralsund zur Verfügung gestellt wird, soll mit 
dem Jahresbericht deutlich werden, wofür diese Gelder verwendet werden.  
Im März findet die Jahresmitgliederversammlung statt. Im Nachgang dazu würde es Herr 
Hofmann begrüßen, im Sportausschuss über diese Versammlung und alle sonstigen Tätig-
keiten und Aufgaben des Sportbundes Stralsund berichten zu dürfen. Weiter führt Herr Hof-
mann aus, dass die Sitzungen des Sportbundes öffentlich stattfinden. Zu den Aufgaben zählt 
beispielsweise die Organisation des Rügenbrückenlaufs oder des Triathlons, der erstmals 
2019 veranstaltet wurde. Hier gab es einen enormen Zulauf mit 670 Teilnehmern. Von Seiten 
der Sportler und der Ämter gab es Verbesserungsvorschläge, die 2021 umgesetzt werden 
sollen.  
 
Außerdem wurde 2019 die Sportförderrichtlinie überarbeitet und auch das Antragswesen 
entsprechend angepasst.  
 
Weiterhin nimmt der Sportbund Sportabzeichen ab und organisiert Sportlerehrungen. 2019 
fand der 1. Ball des Sports statt, der von Stadtsportbund mitorganisiert wurde.  
 
Ca. 10.000 Mitglieder, die in 60 Vereinen organisiert sind, hat der Stadtsportbund 2019/2020.  
 
Außerdem geht Herr Hofmann auf die Finanzen des Sportbundes ein und stellt dabei die 
Jahre 2019 und 2020 gegenüber.  
 
Abschließend erläutert Herr Hofmann die Schwerpunkte für das Jahr 2020. 
 
Die Mitglieder verständigen sich darauf, Herrn Degner Rederecht einzuräumen.  
 
Herr Dr. Weckbach bittet in der Statistik, die Mitgliederzahlen im Bereich Seniorensport extra 
auszuweisen, da er davon ausgeht, dass es hier deutliche Zuwächse gibt. Außerdem findet 
der Senioren- oder Rehasport überwiegend in der Woche statt und es werden keine Kapazi-
täten für Wettkämpfe benötigt. Dies sollte im Sportstättenentwicklungskonzept berücksichtigt 
werden.  
 
Auf einen Einwand von Herrn Dr. Weckbach antwortet Herr Phillipen, dass nur Vereinsmit-
glieder Anrecht auf die Inanspruchnahme von vergünstigten Hallenzeiten haben. Nicht-
Vereinsmitglieder müssten für die Hallennutzung höhere Nutzungsgebühren zahlen.  
 
Auf die Frage von Herrn Degner antwortet Herr Dr. Weckbach, dass das Seniorensportfest 
vom Land nicht mehr stattfindet. Aufgrund von unterschiedlichen Definitionen, den Senioren-
sport betreffend, hält es Herr Dr. Weckbauch für besser, Sportfeste auf eine Sportart zu be-
schränken, sodass die Senioren in der spezifischen Altersklasse Wettkämpfe austragen 
können.  
 
Es gibt keinen weiteren Redebedarf. 
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Herr Kinder schließt den Tagesordnungspunkt.  
 
zu 5 Verschiedenes 
 
Herr Phillipen schlägt vor, ein Mitglied des Sportbundes als ständigen Vertreter in den Aus-
schuss einzuladen, ähnlich wie beim Seniorenbeirat. 
 
Herr Kinder schließt den Tageordnungspunkt.  
 
Es erfolgt der Ausschluss der Öffentlichkeit.    
 
  
zu 9 Wiederherstellung der Öffentlichkeit und Bekanntgabe von Empfehlungen 

aus dem nichtöffentlichen Teil 
 
Herr Kinder stellt die Öffentlichkeit wieder her und schließt die Sitzung.  
 
  
 
 
 
 
gez. Richard Kinder    gez. Madlen Zicker 
Vorsitzender    Protokollführung 
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